

やばい・うざいは、ださい？

1年生が、生活科の学校探検で校長室に遊びに来てくれました。部屋にあるいろいろなものをスケッチしていたのですが、「やばい、もう長い針が7になるよ。教室に戻らなくちゃ。」「ほんとだ。やばい、やばい。」などと言いながら、慌てて校長室を出て行きました。『う～ん、こんなにかわいい1年生までが、やばいを使うのか。これは相当やばいな。』と感じました。

修学旅行の夕食は、横浜中華街です。「やばい、このチャーハン超うまいよ。」という声が聞こえました。

このように、「やばい」などの「若者言葉」は、もうすっかり小学生にも浸透しています。大人が眉をひそめる言葉ですが、実は意外な語源があるようです。

「やばい」・・・江戸時代の牢屋を指す「厄場（やくば）」が語源ということなので、昔からあった言葉のようです。今では、上述のように「おいしくてやばい」（くせになる、やめられなくなる）などの意味で使われることも多くなっていますね。

「うざい」・・・八王子付近のお年寄りが「濡れた畑に入る時の感じ」として使っていたようで、やはり昔からある言葉です。

このような「年寄り言葉」を好んで使っているわけですから、今の若者は、**「ださい」**（これの語源には確かなものは無いようです）ということになりますね。

ついでに、「全然OK」という言い方もよく聞きます。全然の次には否定がくるべきだと普通思いますが、昭和10年頃までは、肯定、否定のどちらにも使っていたそうで、元の使い方に戻っただけと言えるようです。

唐突ですが、ここで若者言葉に関して少し笑える話を・・・、高校の国語のテストに、次の問題が出ました。

【問題】

人を見下した言い方になるよう、次の□にひらがなを入れなさい。

鼻で□□□

勿論「わ・ら・う」が正解ですが、3割ほどの学生が同じ誤答をしたそうです。それは、・・・「か・く・ね」です。（下を読む前に、意味をちよつと考えてください）

.....

お分かりでしょうか？ はやりの若者風のフラットな言い方で、「おまえ（あいつ）の鼻は、ちよつとでかくないか」

見下して、きちんと意味も通っていますね・・・？（落語家が書いた本にあったので、たぶん眉唾だと思いますが）

震災・気象急変時の学校の対応及びお願いについて

【震災時】

- 震度5強以上の場合は、授業を打ち切り、保護者等の迎えを待って引き渡し下校とします。
- 震度5弱以下の場合は、被害や余震の状況を見て判断します。（予定どおり授業を行い通常（学年）下校、または授業を打ち切り引き渡し下校）
- ※授業を打ち切る場合、児童だけで下校させることはありません。
- ※電話連絡網及びホームページでお知らせします。

【竜巻・雷などの気象急変時】

- 安全な気象状況になるまで学校で待機し、集団（全校・学年）で下校します。特別な事情がない場合は、車でのお迎えはお控えください。

水筒について

これから水分補給が重要な時期になります。お子さまに水筒を持たせてくださっても結構です。水筒に入れる中身については、活動量や体調により、健康保持のために適当なものをお選びください。

なお、糖分の摂り過ぎにはご注意ください。

